

Editeur responsable : VOLONTARIAT P. B. 36 605 001 - Pondichéry - INDE

Périodique trimestriel publié à Pondichéry
Janvier - Février - Mars 2025 VOL. XLV N° 1



Volontariat

AGRÉATION : P 204 142

ÉDITEUR RESPONSABLE BELGIQUE : Christian GRANDRY :
Rue de Histreux, 25 - 4140 SPRIMONT - BELGIQUE



site internet (fr.) : www.volontariat-inde.org
site internet (engl.) : www.volontariat-inde.com
e-mail Pondichéry : volont@volontariat.in
e-mail Shanti : ateliershanti@volontariat.in

www.facebook.com/volontariat

Édito

Fidèles amies et amis du Volontariat,

C'est depuis Pondichéry où je suis arrivé le 25 février que j'écris cet éditorial du journal du 1^{er} trimestre 2025. Comme le temps passe vite ! Ce 14 mars, cela faisait déjà 1 an que Madeleine avait quitté cette terre, épuisée par son engagement sans limite auprès des plus pauvres, pendant plus de 6 décennies. En arrivant au Volontariat à Pondichéry, j'ai pu constater combien Elle était encore bien présente dans tous les esprits et les cœurs. Chacune, chacun s'efforce d'accomplir son travail de la manière et dans l'esprit qu'Elle avait su transmettre ! Actuellement le Volontariat est mobilisé pour préparer les célébrations, rituelles en Inde, de la fin de la première année de deuil de sa fondatrice, à la date anniversaire du vendredi 14 mars. Plusieurs événements seront organisés, dont vous aurez compte-rendu et photos dans le prochain journal. Bien sûr, le Volontariat à Pondichéry ne peut plus fonctionner comme quand Madeleine était « aux commandes », c'est pourquoi, en octobre dernier, le Comité Exécutif [*EC en abrégé, Conseil d'administration en Europe*] s'était adjoint un Core committee [*Bureau en Europe*], restreint.

>>> suite page

Édito (suite)

Celui-ci s'est réuni environ 1 fois par mois, avec un programme de visite, par rotation, d'une des sections développées par le Volontariat, au fil des années. Cela permet aux participants d'avoir une meilleure connaissance du programme visité et, notamment, de chaque employé(e) ayant une fonction dans ce programme.

Par ailleurs, nous avons commencé à réviser le Règlement Intérieur de l'association pour actualiser les responsabilités des parties (Association et équipe salariée) et des salarié(e)s dans les différentes sections du Volontariat.

Vous pourrez lire ci-contre la présentation de la nouvelle Présidente du Volontariat, Comité de Pondichéry, Mme Marie-Joëlle Primoguet. Le Directeur Mr Sendil présente, quant à lui, un article détaillé sur le processus et les règles d'admission aux études médicales.

Vous y trouverez également un rapport de visites médicales effectuées par une amie, Docteure Sophie G., bénévole qui effectue, depuis plusieurs années, un suivi régulier des enfants du groupe de parrainage. Ce rapport, très récent puisque envoyé au Volontariat fin février 2025, montre une forte prévalence d'anémie chez les enfants parrainés des différentes sections du Volontariat.

La suite de ce rapport, axé sur la prévention, sera présentée dans le prochain journal.

Recevez toute notre amitié et notre gratitude pour votre fidélité.

Arnaud

Merci Annick

Pendant de nombreuses années, avec assiduité et enthousiasme, la dentiste Annick O. (France) a offert ses services aux enfants de nos différentes implantations en assurant leur suivi dentaire. Elle vient de terminer ce qui sera sa dernière mission au sein du Volontariat. Qu'elle trouve en ces lignes l'expression de nos plus vifs remerciements pour ce qu'elle a accompli ainsi que nos vœux les meilleurs pour une nouvelle vie sereine et épanouissante.



Le mot de la présidente



Je m'appelle Marie-Joëlle PRIMOGUET et je suis, depuis le 19 octobre 2024, la nouvelle Présidente du Volontariat Inde.

Je suis juriste de formation, j'ai travaillé une dizaine d'années dans un cabinet de consultants dans la région parisienne et je vis à Pondichéry depuis 1996 où j'ai travaillé pendant 24 ans comme Directrice des cours à l'Alliance française de Pondichéry.



Je suis profondément touchée par la confiance qui m'a été accordée par M. Arnaud de Blic, cofondateur du Volontariat Inde ainsi que par les membres de notre Conseil d'Administration.

Consciente de la responsabilité qui m'incombe, je m'engage à tout mettre en œuvre pour répondre à leurs attentes. Je vais œuvrer avec les membres des Comités indien et européens pour faire avancer notre cause commune.

Notre association est forte de ses membres et, ensemble, je reste convaincue que nous pouvons construire un avenir prometteur pour notre association.

Je tiens en tant que Présidente à vous exprimer mes vœux les plus chaleureux. 2024 a été riche en défis mais grâce à l'engagement des Comités indien et européens, au soutien des parrains et des marraines, de l'implication du personnel du Volontariat Inde, nous avons surmonté les obstacles et vu l'aboutissement de projets majeurs et la naissance de nouveaux projets tous porteurs de promesses pour notre association.

Je tiens aussi à exprimer ma gratitude à tous les bénévoles pour leur dévouement et leur passion. Sans eux, notre association ne pourrait pas accomplir sa mission. Leur implication, leur dévouement et leur générosité est une source d'inspiration pour nous tous.

Merci à toutes et à tous pour votre dévouement, votre passion et votre soutien.

Marie-Joëlle Primoguet

Le test national d'éligibilité et d'entrée (NEET) : un atout ou un danger ?



Tout d'abord, qu'est-ce que le National Eligibility cum Entrance Test ou NEET ?

Le NEET est un examen obligatoire pour l'admission dans les programmes de médecine de premier cycle. Il est organisé depuis 2013 par la National Testing Agency (NTA). Auparavant, cet examen était connu sous le nom de All India Pre-Medical Test (AIPMT). Jusqu'en 2012, l'AIPMT était organisé par le Central Board of Secondary Education (CBSE).



De quoi parle-t-on ?

L'Inde est une république fédérale qui compte 28 États et 8 territoires de l'Union, dont celui de Pondichéry.

Le **Central Board of Secondary Education (CBSE)** est l'agence du gouvernement central avec un modèle de cours uniforme pour toutes les écoles de toute l'Inde, qui ont choisi de suivre ce programme CBSE.

Mais beaucoup d'États, comme le Tamil Nadu, ont leur propre programme d'études et leurs propres réglementations.

Après avoir fait l'objet de nombreux conflits juridiques, cet examen obligatoire est devenu, en septembre 2019, **le seul** test d'entrée pour les admissions dans les facultés de médecine en Inde, annihilant ainsi l'autonomie des États et des collèges privés.

Albert P'Rayan, journaliste au quotidien The Hindu (journal national indien), a critiqué l'imposition du NEET et cela pour diverses raisons.

Selon lui, cet examen standardisé a encouragé l'émergence de diverses institutions de coaching qui, en finalité, favorisent les étudiant(e)s riches et issu(e)s de la caste supérieure historique de l'Inde.

D'après un rapport de 2023, réalisé sur un échantillon de 38 étudiant(e)s parmi les 50 meilleur(e)s de la promotion du NEET-2023, il a constaté que tous (toutes) sauf un(e) avaient bénéficié d'un certain niveau de coaching.

Parmi ces candidat(e)s, 29 appartenaient à la catégorie générale (castes supérieures) et 37 d'entre eux (elles) étudiaient dans des écoles situées en zone urbaine et ont déclaré avoir investi des sommes considérables pour bénéficier d'un accompagnement.



Le constat est éloquent : les enfants pour qui les parents peuvent payer des classes de coaching NEET, déboursant jusqu'à 2 à 4 lakhs de roupies (entre 2.000 et 4.000 €) par an, ont plus de chances de réussir le NEET et d'étudier la médecine.

Les enfants pauvres qui étudient bien en 11^e et 12^e années resteront peu compétitifs malgré leurs capacités et leur bonne volonté.

Comment en est-on arrivé là ?

En Inde, chaque État a son propre programme d'études, qui peut différer complètement de celui des autres. Mais, au niveau du Gouvernement Central, il y a le CBSE Board. Il se fait que les questions du NEET sont majoritairement préparées à partir du CBSE Board.

Les enfants qui étudient dans des écoles publiques ne peuvent pas rivaliser avec les élèves du CBSE et n'ont donc pas pu faire face à la concurrence acharnée.

Au Tamil Nadu, par exemple, les candidat(e)s aux études de médecine étaient admis(e)s sur base des notes obtenues en 12^e Standard (dernière année de collège).

En quoi consiste exactement cet examen ?

NEET : mode d'emploi

- l'examen est coté sur 720 points
- il comporte 180 questions réparties sur 4 matières : physique, chimie, botanique et zoologie (45 questions chacune, soit un maximum de 180 points par matière)
- chaque réponse correcte rapporte 4 points
- chaque réponse incorrecte donne lieu à une note négative de -1
- la durée de l'examen est de 3 heures 20 minutes (200 minutes)

Pour compliquer encore un peu plus la situation, l'examen unique NEET-UG a également été critiqué à cause de nombreuses irrégularités apparues dans son organisation. Par exemple :

- Aucun seuil minimum d'admission pour chaque matière n'a été fixé.

- Fuite du questionnaire la veille de l'examen à Patna, dans le Bihar. L'enquête révélera que certains aspirant(e)s-médecins avaient versé de fortes sommes d'argent, allant de ₹30 à ₹50 lakhs (3 à 5 millions de roupies, soit entre 30.000 à 50.000 €).
- Idem dans l'état du Gujarat, où un enseignant a fourni les réponses à 26 étudiant(e)s pour ₹10 lakhs par personne (9.000 €).
- Les résultats ont été annoncés le 4 juin 2024, soit dix jours avant la date prévue, coïncidant ainsi avec la date de proclamation des résultats des élections nationales.
- Au total, 67 étudiant(e)s ont obtenu des notes parfaites (720 sur 720), un nombre nettement plus élevé que lors des examens précédents, ce qui a suscité des controverses.
- Plusieurs candidat(e)s ont obtenu des notes de 718 ou 719, ce qui était mathématiquement impossible dans le cadre du système de cotation de l'examen.

Mais le plus choquant est ailleurs. L'immense pression exercée sur les étudiant(e)s et leur impuissance vis-à-vis d'un système inégalitaire amènent certain(e)s à se suicider.

Par exemple, un candidat au NEET s'est pendu à Kota, ville du Rajasthan connue pour héberger « le » centre de formation du pays. Il s'agissait du 15^e cas suspect de suicide d'étudiant depuis le début de l'année. L'année dernière, au moins 29 cas de suicide présumé d'étudiant(e)s ont été signalés dans cette ville.

Cette année, à Chennai, avec la mort d'un étudiant de 19 ans suite à un double échec, le bilan des suicides d'étudiant(e)s liés au NEET dans le seul Tamil Nadu s'est alourdi à 16.

Ce nombre important d'étudiant(e)s suicidé(e)s a provoqué évidemment une onde de choc dans tout le pays.

Face à un système scolaire remis en cause par beaucoup, il est de notre responsabilité en tant que travailleurs sociaux d'informer les parents de nos enfants mais également de leur faire comprendre que la médecine n'est pas la seule profession sur terre. Leur espoir, bien légitime, d'un avenir meilleur pour leurs enfants occulte souvent les réelles capacités de ceux-ci.

Quant aux élèves faisant preuve de dispositions évi- dentes, il est clair que le Volontariat continuera à les soutenir selon ses maigres moyens.



En parallèle aux propos rapportés dans les lignes pré- cédentes et par pur souci d'objectivité, il convient d'exposer, également, les arguments qui plaident en faveur des examens NEET.

En quoi l'examen NEET est-il bénéfique pour l'en- semble des étudiant(e)s ?

- Les examens NEET, en créant un processus uni- forme, servent de garde-fou pour empêcher les différents établissements médicaux privés et publics d'organiser leurs propres examens.
- Il contribue à donner à tous les candidats et toutes les candidates une chance équitable se- lon leur mérite. S'il n'y avait pas de NEET, les universités auraient fixé des critères différents pour leurs propres examens d'entrée, ce qui n'est pas forcément équitable.
- Les étudiant(e)s n'ont plus à se préoccuper que d'un seul examen médical unifié au lieu de 2 ou 3 pour différents instituts.
- Il est arrivé à plusieurs reprises que des établis- sements privés bloquent certaines places, de- mandent des dons importants et vendent les examens en mentionnant « management quota ». Le NEET a mis fin à toutes ces esco- queries.



Kovarthanar, est diplômé de médecine. Il doit surtout sa réussite à ses capacités et à sa grande volonté mais aussi au soutien du Volontariat et de ses parrains belges.

- Une politique de réservation unifor- me est suivie dans l'ensemble. Ce qui permet à tous les candidat(e)s de concourir sur un pied d'égalité.
- Les étudiant(e)s qui se qualifient pour le NEET auront la possibilité d'obtenir une place dans n'importe quel établissement d'enseignement médical de n'importe quel État.
- Certaines universités médicales étrangères offrent des places de MBBS aux candidats à la médecine qui ont réussi l'examen NEET.

Seul le temps nous dira quand la situation s'améliore- ra.



Cet article reprend, avec des modifications mineures, le très intéressant rapport de la Docteure Sophie G. qui était au Volontariat du 17 janvier au 15 février 2025. Un grand merci à elle.

Il s'agit de mon cinquième séjour au Volontariat pour assurer le suivi médical des enfants parrainés, en collaboration avec le Dr Rudhan et toutes les personnes intervenant auprès des enfants.

Au total nous avons examiné 630 enfants, dont 241 que j'ai revus pour ablation de bouchons de cérumen ! Dans le même temps de consultation, Mme Annick O. leur a fait un examen dentaire de dépistage.

Elle a traité ensuite les enfants qui le nécessitaient.

La présence, pendant 15 jours, de 6 ostéopathes (association Ostéopathes et Enfants du Monde) a permis de confronter nos avis au sujet de cas particuliers. Un point majeur de l'examen est le dépistage instantané de l'anémie, qui a une forte prévalence en Inde.

RÉSULTATS DES VISITES MÉDICALES

1- Suivi des enfants des crèches et maternelles.

Tous les enfants des crèches, LKG et UKG avaient été pesés, mesurés, dépistés en hémoglobine début janvier 2025. Nous avons donc utilisé ces données. Certains étaient absents lors de ma visite, ils sont comptabilisés dans les pourcentages qui suivent.

Implantation	Sections	Enfants examinés	Cas d'anémie	% **
SHAKTI VIHAR	- Crèche	44	27*	56 %
	- LKG	32	7*	26 %
	- UKG	32	7*	19 %
SANDESH ILLAM	- Crèche	25	9*	33 %
KILINGIKUPPAM	- Crèche	10	7*	44 %

* : nombre d'enfants vus, anémiés, qui ne reflète pas la sévérité de l'anémie (classée en sévère, modérée ou légère, suivant le diagnostic).

** : pourcentage (arrondi) prenant en compte le nombre total d'enfants du programme et pas seulement les enfants vus.

Points importants :

Mme Kalyani Singh (enseignante universitaire en nutrition, bénévole effectuant un séjour annuel au Volontariat) fait le suivi nutritionnel de ces groupes d'enfants depuis 7 ans et propose des solutions locales pour enrichir les repas.

Pour exemple, elle signale que dans la crèche de Shakthi Vihar, sur 48 enfants, elle a trouvé 24 enfants malnutris et 12 sévèrement malnutris.

Après une amélioration initiale de juin (rentrée scolaire) à septembre, le poids des enfants a stagné en janvier 2025.



1. Docteure Sophie G.
2. Docteur Rudhan.
3. Mme Annick O., dentiste.
4. Séance d'ostéopathie.
5. Mr Sathyamurthy et Mme Rekka, indispensables auxiliaires de la santé au Volontariat.
6. Mme Kalyani Singh, nutritionniste.



Cela a été attribué aux absences prolongées des enfants dues au cyclone Fengal et aux maladies hivernales. Toutefois, les chiffres des crèches et KG de Shakti Vihar sont en amélioration avec le temps, prouvant que le suivi attentif et le traitement fourni sont efficaces.

Durant l'année 2024, les enfants des 3 crèches + LKG et UKG (au total 174 enfants) ont eu un suivi trimestriel comportant poids, taille, dosage d'hémoglobine (Hb). Ces données sont consolidées sur un modèle de tableau unique pour les différentes structures.

Mrs Shanthi nous a transmis au fur et à mesure les résultats, à Kalyani et moi-même. Les enseignantes et Mrs Shanthi ont fourni un travail considérable et exemplaire et je les en félicite.

2- Suivi des jeunes du soutien scolaire et des « villages ».

Soutien scolaire et villages	Enfants examinés	Cas d'anémie	%
NILA ILLAM :	18	12	67 %
SELVANILAYAM :	254	144	57 %
SANDESH ILLAM :	36	17	47 %
KILINGIKUPPAM :	60	27	42 %
SANTHIKUPPAM :	39	19	49 %
SALAYAMPALAYAM :	50	16	32 %
SOURIYA :	18	*	*

* dossiers incomplets

Points importants :

Chez les jeunes vus le soir (16h-18h30), deux pathologies prédominent :

- les anémies, principalement chez les jeunes filles entre 13 et 18 ans (104 sur 144). Les 5 cas d'anémie sévère (Hb inférieure à 8 g/dl) sont retrouvés chez des filles.
- le surpoids, là aussi prédominant chez les jeunes filles (33 concernées contre 14 chez les garçons). Tous les jeunes ayant une pathologie sont adressés au Dr Rudhan pour leur traitement et leur suivi.

Docteure Sophie G. et Arnaud de Blic



La spiruline, belge une fois ?



Au Volontariat, la spiruline sert de complément alimentaire pour les enfants et les personnes âgées, soit en comprimés, soit en citronnade à la place d'un thé traditionnel.

Depuis 2009, elle est produite directement à la ferme de Touttipakkam. Les 4 bassins (250 m²) permettent une production de spiruline suffisante pour les besoins du Volontariat. Mais savez-vous qu'il existe, à Bruxelles, une avenue Spiruline ?

Au milieu des années 1960, Jean Léonard, botaniste belge de renommée internationale, est en mission au Tchad.

Sur un marché de N'Djamena, son attention est attirée par de surprenantes galettes sèches de couleur verte-bleuâtre. Intrigué, il interroge le marchand qui lui explique qu'il s'agit d'un « pain » à base d'algue. Au cours de sa mission, il va observer, que de très nombreux canards vivent de préférence sur les lacs où pousse l'algue en question, généralement des lacs de régions volcaniques.

Décidé à comprendre, il effectue des prélèvements. Leurs analyses indiquent que cette algue est un aliment complet, très vertueux, riche en protéines et en acides aminés. La spiruline se confronte depuis ces années-là à de nombreuses recherches scientifiques.

L'histoire est d'autant plus cocasse et d'à-propos que Jean Léonard était d'origine gaumaise et que la Spiruline de Gaume est le premier site de culture de la Belgique, toujours en production aujourd'hui. La boucle est ainsi bouclée !

Une avenue de la Spiruline (comme le prouve la photo ci-dessous) existe à Woluwe-Saint-Lambert. Inaugurée en septembre 2010, elle rend hommage à Jean Léonard botaniste qui s'était installé dans cette commune de la Région de Bruxelles-Capitale en 1949.

Décidément, l'histoire du Volontariat est truffée d'histoires belges !

Arnaud





Anthuvan a 22 ans. Il est ingénieur en informatique et diplômé en langue française. Issu d'une famille de très modeste condition, il a été parrainé par le Volontariat depuis l'âge de 4 ans. Aujourd'hui, comme nous l'avions annoncé dans nos précédents numéros, il nous raconte son incroyable expérience de service civique durant les Jeux paralympiques de Paris.

Au début de mon séjour, l'adaptation à la vie européenne a été difficile, tout me semblait si différent : la langue, la nourriture, le climat, ... Mon service civique a ensuite accaparé toute mon attention et je me suis habitué à cette nouvelle vie.

J'ai travaillé avec la délégation paralympique des États-Unis, ce qui m'a permis de rencontrer plusieurs athlètes et sportifs américains, dont Jeff Butler et Derek Loccident, deux médaillés d'argent.



▲ Anthuvan en compagnie d'un athlète paralympique indien.

Comme Priyadharsini vous l'a expliqué dans un numéro précédent, notre séjour nous a aussi permis de travailler au sein de l'UFOLEP, association sportive basée à Auxerre en France. Cette collaboration m'a énormément appris au niveau de

l'organisation et de la gestion d'événements sportifs mais aussi et surtout sur l'importance de développer les activités physiques auprès de chaque catégorie de la population.

Je suis vraiment enchanté de cette première expérience à l'étranger et voudrais remercier chaleureusement le Volontariat, sa fondatrice Mme Madeleine de Blic et son directeur M. Sendil, l'assistant social M. Muralidharan, les comités européens et plus particulièrement ma marraine Mme Pamphile-L'Etang.

Anthuvan AROKIARAJ

Les personnes porteuses d'un handicap - au nombre d'un milliard dans le monde (chiffres des Nations Unies) - ne bénéficient malheureusement pas toutes d'une attention semblable à celle accordée par les media aux athlètes présents à Paris.

Étrangement, alors qu'un peu partout, bon nombre de minorités multiplient leurs actions - et on ne peut que les soutenir - pour revendiquer leurs droits, la plus grande "minorité du monde" peine toujours à se faire entendre.

Qu'en est-il en Inde où vivent près de 60 millions de personnes handicapées ? Quelle est la situation à Pondichéry ? Et au Volontariat ?

Un dossier sur ce sujet est en préparation.



Le miroir et l'argent *

Un jour, un petit enfant demanda à son père :

- Papa, c'est quoi l'argent ?

L'homme réfléchit un instant puis prit un morceau de verre ordinaire et le plaça devant les yeux de l'enfant.

- Regarde au travers !

À travers le verre, l'enfant pouvait voir son père, les gens qui passaient dans la rue, la circulation des voitures et bien d'autres choses encore.

Puis le père prit de la peinture d'argent et en recouvrit toute une face du morceau de verre pour en faire le tain d'un miroir.

- À présent, que vois-tu ? demanda-t-il ?

Dans ce miroir, l'enfant ne pouvait voir que son propre visage.

- Voilà le danger de l'argent, expliqua son père. Il peut te conduire à ne voir que toi-même !

d'après un conte juif



La richesse mène à l'égoïsme, voilà, en quelque sorte, la leçon de ce message. Elle nous détournerait des autres pour nous pousser à nous focaliser sur nous-mêmes. Dès lors, faut-il déduire que seul(e)s les riches seraient égoïstes ?

Et dans ce cas, il faudrait encore s'accorder sur la définition du mot « riche ».

Loin de ces considérations philosophiques, les amies et amis du Volontariat préfèrent laisser parler leur générosité.

* Réflexion inspirée des Philo-fables de M. Piquemal/P. Lagautrière chez Albin Michel

FRANCE : Merci de libeller tout courrier à : **Aide au Volontariat en Inde** suivi des coordonnées du destinataire.

COMITES	Responsables	Adresses	Infos
Le Vésinet	Président : Tribout Christian Expo/Ventes : Parrainages : Burgan Christiane	- 3, av. des Pages - 78110 Le Vésinet @ volontariat.inde.vesinet@gmail.com - 19 bis, rue de Verdun - 78110 Le Vésinet	☎ 06 33 83 77 13 ☎ 06 33 83 77 13 <i>sur RDV</i> ☎ 06 80 10 06 96
Toulouse	Président : Gimenez J.- Louis Parrainages : Cézak Annick Expo/Ventes :	- B.P. 11236, 31012 Toulouse cedex 6 @ volontariat.toulouse@gmail.com @ parrainages.toulouse@gmail.com - 9, rue Sesquières - 31000 Toulouse	☎ 06 12 34 86 48 CCP : 0 159 649 Y 037 Toulouse ☎ 07 66 22 63 60 <i>Les samedis de 15h à 18h ou sur RDV au 06 25 72 43 85 Métro ligne A Esquirol/ligne B Carmes</i>
Lyon	Président : Giroud Jean Ventes : Aussebat Roselyne Alimeni Martine	- Maison des Associations, - 2, rue de la Cordière - 69800 Saint-Priest @ ly.volontariat@gmail.com	☎ 06 61 74 84 03 ☎ 04 78 20 38 02 ☎ 06 61 43 05 11
Paris	Présidente : Colléoni Elisabeth	Siège social : 41-43, rue de Cronstadt - 75015 Paris @ volontariat.inde.paris@gmail.com	Site Internet : www.volontariatinde-paris.org
Marseille	Présidente : Delhumeau M.- Charlotte Trésorier : Guedon Olivier	- Maison des Associations : Place E. Gras - 13600 La Ciotat @ volontariatindepaca@gmail.com	☎ 06 80 14 06 13 ☎ 06 80 75 57 71
La Réunion	Présidente : Floricourt Yasmine	- 2, impasse des Corossols - Appt. 1122 97427 Etang Salé - les Hauts @ volontariat.comitereunion@gmail.com	☎ 06 93 06 43 23

BELGIQUE :

Aide au Volontariat en Inde asbl

Siège social : 25, rue de Histreux - 4140 Sprimont

Présidente : - Mme Marlière : 55, rue du Mont-Blanc - 1060 Bruxelles ☎ 0472 219 498 @ dujardindominique3@gmail.com

DONS :

Contact : - M. Grandry : 25, rue de Histreux - 4140 Sprimont ☎ 0495 808 745 @ grandryc@hotmail.com

• Compte **Dons** : **BE88 0000 1968 5441** de l'Aide au Volontariat en Inde asbl (Code BIC: BPOTBEB1)

PARRAINAGES:

Contacts : - M. Bidoul : 15, av. Lambermont - 1342 Limelette ☎ 0479 400 182 @ jean.bidoul@gmail.com
- Mme Dubois : 13, av. du Kouter - 1160 Bruxelles ☎ 0472 663 602 @ patricia.dubois.h@gmail.com
- Mme Neuzy : 2, Martinmont - 4877 Olne ☎ 0474 771 111 @ anne.neuzy@gmail.com

• Compte **Parrainages** : **BE04 0010 5337 4631** de l'Aide au Volontariat en Inde asbl (Code BIC: GEBABEBB)

AIDE à la FORMATION PROFESSIONNELLE : Versements aux comptes et adresses des parrainages

ATELIER SHANTI :

Contacts : - Mme Luthers : 25B, Quai Mativa - 4020 Liège ☎ 04/342 07 13 > coussins de yoga/méditation
- Mme Loiseau : 26, rue des Heids - 4630 Soumagne ☎ 0493 491 265 > tissu au mètre
- Mme Piron : 1A, Haie Dresse - 4800 Thimister-Clermont ☎ 049 4940 993 > articles confectionnés

Rendez-vous sur notre site **www.avi-shanti.be** pour davantage de renseignements sur nos activités et sur nos articles.
Les versements d'au moins 40 €/an (en totalité) bénéficient d'une exonération fiscale
s'ils sont accompagnés du n° de registre national.

**LE JOURNAL DU VOLONTARIAT EST EGALEMENT ACCESSIBLE SUR LE SITE INTERNET
FAITES-LE CONNAÎTRE AUTOUR DE VOUS**